

# **PUERTO VALLARTA & BAHÍA DE BANDERAS**

**TERCERA** 

DIRECTOR: MOISÉS MADARIAGA/parameridiano@gmail.com



## No se permitirá comercio ambulante en las playas

La Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales anunció la prohibición del comercio informal en las playas nayaritas para el verano 2025, buscando garantizar un ambiente ordenado y seguro para turistas y visitantes

A pocos días del inicio del periodo vacacional de verano 2025, la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (SEMARNAT) en Nayarit anunció que no se permitirá el comercio ambulante en las playas

el comercio annunante en la plan-del estado. El titular de la SEMARNAT en Nayarit, José Rentería González, informó que existe una

coordinación estrecha entre la dependencia federal y los gobiernos municipales de las zonas costeras para garantizar que las playas nayaritas se mantengan libres de vendedores ambulante.

"El comercio ambulante no está autorizado dentro de la zona maritimo-terrestre por tratarse de áreas federales, y por ello no se expiden permisos para este tipo de actividades", precisó el funcionario.

PÁGINA 4A

## Inicia el lunes puente Amado Nervo, entre Vallarta y Bahía

Redacción

Este viernes se formalizó el contrato para Este viernes se tormalizo el contrato para la construcción del nuevo puente Amado Nervo, que unirá los municipios de Puerto Vallarta, Jalisco, y Bahia de Banderas, Nayarit. La Secretaria de Infraestructura. Comunicaciones y Transportes (SiCT) adjudicó la obra al consorcio conformado

por RECSA, Jaguar Ingenieros Constructores y JYR Ingenieros Constructores. El inicio de los trabajos está programado para el lunes 7 de inlio

La inversión será de 530 millones 392 nil pesos, sin incluir el Impuesto al Valor Agregado. El puente se construirá en el kilómetro 15-680 de la avenida Federación, iusto en la línea divisoria entre ambos estados.

y devica completaise en un piazo de 347 días naturales, es decir, hacia finales de 2026. El proyecto responde a la saturación vehicular que registra el actual cruce sobre el río Ameca, principal vía de conexión entre el no Anieca, principal via de Conexion entre ambas entidades. De acuerdo con datos de la SICT, se prevé una reducción de hasta 40 por ciento en los tiempos de traslado durante las ciento en los tiempos de trastato de la horas de mayor carga vehicular.

PÁGINA 5A



De su administración en Bucerías

### Logra Héctor Santana su obra número 100

La obra lleva por nombre "Construcción de pavimento en concreto hidráulico de la calle 20 de **Noviembre**, entre la lateral 200 v la calle Rafael Ruelna" una vialidad estratéaica en Bucerías que por décadas había sido ignorada

PÁGINA 4A

### En el Auditorio del **Centro Cultural Cuale** Regresa el festival Mar de Cine con La Arriera

Esta provección forma parte del programa Cine al estilo Jalisco, dentro del festival Mar de Cine, que busca acercar el cine independiente al público local

PÁGINA 3A

### Liderazgo imponente Logra Jalisco 400 medallas de oro en Olimpiada Nacional

El dominante paso en Ciclismo de pista le da a la delegación azul y amarilla la presea dorada número

PÁGINA 7A

Afecta éxodo al sector laboral

## Difícil emplear a deportados en Vallarta: empresarios



La pregunta es ¿Si ellos están preparados para el nuevo nivel económico aue es Puerto Vallarta?". cuestionó el líder

de la Coparmex, Francisco

Vizcaíno Rendón

Puerto Vallarta, el sector patronal reconoce la problemática que representa contratar a los paisanos deportados de Estados Unidos, pues las condiciones laborales acá en México son totalmente diferentes a las del vecino país del norte.

**En Puerto Vallarta** 

## Refuerzan lucha contra basureros clandestinos

ciudadanos y en coordinación con las áreas de participación ciudadana, hemos detectado v atendido varios puntos de . acumulación", destacó el director de Servicios Eficientes

#### MERIDIANO | Puerto Vallarta

La Dirección de Servicios Eficientes intervino en diversas colonias para eliminar puntos acumulación clandestinos.



#### **NUESTRAS PLUMAS:**

Volantín Salvador Cosío Gaona

### Tensión en el aire: el peso mexicano, la bolsa y la sombra de Trump

A pesar de la aparente calma que reflejan las gráficas del mercado cambiario y bursátil, la realidad subyacente es mucho más compleja. El peso mexicano y la Bolsa Mexicana de Valores registraron movimientos marginales el pasado viernes, aunque cerraron la semana con ganancias acumuladas. Sin embargo, lo que podría interpretarse a simple vista como una muestra de estabilidad financiera.

### Aquí en el Congreso Impuesto a cruceristas dejará mil millones de pesos

José Antonio Chávez

El gobierno de Claudia Sheinbaum decidió cobrar 5 dólares por pasajero de los famosos Cruceros e incrementar por año otros cinco dólares hasta llegar, en 2030 que concluye su sexenio, a 21 dólares.

### Ráfagas Políticas

Julio Casillas Barajas

Julio Casillas Barajas

VAN RAPIDITAS A VUELO DE TECLAS.
LO MÁS IMPORTANTE DE LA POLÍTICA
ESTA SEMANA. CERTÓ con movimientos
relevantes en seguridad, justicia y
economia. Ovidio Guzmán López (luno
elos "chapitos") firmó una carta en la
que acepta colaborar con la justicia de
EE UU, lo que podría marcar un giro en
la lucha contra el fentanilo. EN MÉXICO, LE SENADO DIO LUZ VERDE a las nuevas
leyes de seguridad e inteligencia, que
han generado criticas por su posible
impacto en la privacidad. MIENTRAS.
TANTO, EN MASHINGTON, las dos
cámaras del Congreso estadounidense
aprobaron un impuesto del 19-a las
remesas enviadas en efectivo, aunque el
gobierno mexicano ya anunció medidas gobierno mexicano ya anunció medidas para amortiguar el golpe.



### Tensión en el aire: el peso mexicano, la bolsa y la sombra de Trump



pesar de la aparente calma que reflejan las gráficas del mercado cambiario y bursátil, la realidad subyacente es mucho más compleja. El peso mexicano y la Bolsa Mexicana de Valores registraron movimientos marginales el pasado viernes, aunque cerraron la semana con ganancias acumuladas. Sin embargo, lo que podría interpretarse a simple vista como una muestra de estabilidad financiera, en realidad es el respiro tenso de un país que camina por la cuerda floja, en medio de incertidumbres que se agudizan con cada declaración del presidente estadounidense, Donald Trump, y su reiterada amenaza de imponer aranceles a múltiples países, incluido México.

paises, incluido méxico. Y es que más allá del rebote técnico o de las operaciones especulativas propias del mercado, lo que domina el ánimo de los inversionistas es la fecha del 9 de julio, que Trump fijó como limite para la entrada en vigor de su política proteccionista. Esta amenaza, aunque no nueva, se ha vuelto una constante en la relación comercial de Estados Unidos con el mundo, y particularmente con México, socio estratégico, vecino inevitable y blanco predilecto del discurso

La imposición de aranceles como medida de presión, sea por temas comerciales o migratorios, representa no sólo una distorsión del orden multilateral que sustentó la globalización durante décadas, sino también un golpe directo a la certidumbre de los mercados. En un entorno donde los capitales se mueven a la velocidad de un clic y la percepción lo es todo, basta con una insinuación de castigo arancelario para car salidas masivas de recursos, volatilidad en el tipo de cambio y pérdidas abruptas en los índices bursátiles. Pero hasta ahora, ni la moneda mexicana ni

la Bolsa han reaccionado con pánico. ¿Por qué? En parte, porque los operadores financieros apuestan a que Trump, como en ocasiones anteriores, está blufeando utilizando la amenaza como arma de negociación, especialmente en momentos clave de su agenda electoral. En parte también, porque el gobierno mexicano ha mantenido una postura de diálogo y contención, tratando de evitar el enfrentamiento directo. En este contexto, resulta fundamental recordar

que la economía mexicana, pese a su apertura. que la economia niexicaina, pese a su pertura, sigue siendo vulnerable. La estructura de nuestras exportaciones continúa altamente concentrada en el mercado estadounidense. Más del 80% de nuestras ventas externas se dirigen al vecino del norte, lo que nos hace especialmente susceptibles

Casa Blanca, A esto se suma la falta de dinamismo interno, una inversión pública disminuida, y la persistente inseguridad jurídica que inhibe a los inversionistas.

La pregunta obligada es: ¿está haciendo México lo suficiente para blindarse ante este tipo de amenazas externas? La respuesta, lamentablemente, es negativa.

En cuanto al comportamiento del tipo de cambio, es importante señalar que, aunque el

peso se ha mostrado relativamente estable en los últimos días, esto se debe en buena medida al diferencial de tasas de interés respecto a otras economías, particularmente Estados Unidos. lo que ha incentivado la entrada de capitales golondrinos en busca de rendimientos. Este tipo de flujos, sin embargo, son volátiles y se evaporan ante el menor signo de riesgo.

Por ello, no hay espacio para el triunfalismo. Los supuestos avances semanales en la Bolsa y la apreciación del peso no pueden considerarse logros estructurales. Son movimientos tácticos de un ajedrez financiero global que opera bajo la lógica del beneficio inmediato y la especulación. si el próximo martes 9 de julio Trump decide hacer efectiva su amenaza arancelaria, veremos entonces cómo se desmorona en minutos cualquier ganancia reciente, y con ello se evidenciará la fragilidad de nuestra estabilidad económica. Vale la pena insistir en que la diplomacia económica no puede quedarse en las buenas

intenciones. Se requiere una política exterior activa, profesional, que entienda que el comercio no es un fin en sí mismo, sino una herramienta para el desarrollo. México necesita robustecer su presencia en Asia, en Europa, en América Latina; necesita apostar por una política industrial moderna, por la innovación y la tecnología; necesita recuperar la confianza interna, impulsar el Estado de derecho, y dar certidumbre a los que apuestan por este país. La relación con Estados Unidos seguirá

siendo complicada mientras Trump esté al mando. Su estilo rupturista, su desprecio por las normas internacionales y su obsesión por el proteccionismo lo convierten en un factor de riesgo permanente. No hay que olvidar que su narrativa se alimenta del conflicto, y que en su lógica electoral. México es un blanco rentable para ganar aplausos nacionalistas. Pensar que las amenazas se disiparán por sí solas es ingenuo. Hay que prepararse para escenarios complejos y actuar con decisión. El papel del Banco de México también será clave en este contexto. Más allá del control de

la inflación, se requerirá de una intervención oportuna y estratégica para contener episodios de volatilidad, así como de una coordinación estrecha con la Secretaría de Hacienda para evitar señales contradictorias que alimenten la incertidumbre. La política fiscal debe mantenerse prudente, pero también sensible a las necesidades de estímulo productivo. Y sobre todo, el Ejecutivo federal debe enviar mensajes de firmeza y competencia técnica, alejados del populismo que tanto daño ha hecho en otros Finalmente, no está de más recordar que

los mercados son sensibles, pero no irracionales. Reaccionan con base en expectativas, y esas expectativas se construyen día a día, con hechos decisiones y discursos coherentes. Si México quiere sortear la amenaza arancelaria y salir fortalecido de esta coyuntura, debe abandonar la pasividad, sacudirse la ingenuidad, y asumir que el mundo actual exige liderazgo, visión y estrategia. No basta con esperar que Trump cambie. Lo que debe cambiar es la manera en que México se prepara para enfrentarlo. Porque si algo ha deiado claro esta semana

de ganancias marginales, es que el verdadero examen está por venir, y el resultado dependerá de qué tan listos estemos para enfrentar lo que se decida —o se imponga—desde la Casa Blanca. Opinion.salcosga23@gmail.com @salvadorcosio1

Aquí en el Congreso

## Impuesto a cruceristas dejará mil millones de pesos

l gobierno de Claudia

Sheinbaum decidió cobrar 5 dólares por pasajero de los famosos Cruceros e incrementar por año otros cinco dólares hasta llegar, en 2030 que concluve su sexenio. a 21 dólares. Naturalmente que la

Presidenta de México tuvo que ceder, junto con Hacienda de Edgar Amador al excesivo cobro de 40 dólares que habían anunciado el año pasado y que levantó ámpula en las cadenas de la industria flotante.

El empresariado de cruceros anunció que, ante ese abusivo cobro pensarian reagendar la llegada a destinos mexicanos. En 2024 registraron la llegada de 3 mil 122 cruceros

a puertos de México, el más beneficiado es la isla de Cozumel con mil 281, es el número uno en el mundo de recepción de los hoteles flotantes. La industria de cruceros

aportó la llegada de 9.6 millones de turistas en el 2024, una derrama estimada de 80 dólares por turista.

Considerando que son miles y miles de turistas, el grueso le visitantes, son acaparados por las propias empresas de cruceros que mantienen convenios con prestadores de servicios locales y ello evita Ahora con este impuesto de cinco dólares, estaremos hablando que Hacienda captará más de mil millones de pesos el primer año, que entra en vigor el 1 de julio 205 al 31

de julio 2026.

Al final del sexenio, la secretaría de Hacienda estima que logrará captar cuatro mil millones de pesos con base en los 9.5 o 10 millones de turistas que arriben por crucero,

una cifra millonaria que se

convertirá en oxigeno puro

para el gobierno mexicano que sufre la falta de recursos. Pero ese dinero no crea que se quedará en los destinos donde se generarán, no, el gobierno federal dispondrá de un porcentaje para regresar a esas generadoras de divisas, como lo hace con el turismo en general, cantidades que son en la mayoría ofensivas

Por ejemplo, en Cozumel una isla que depende al 100 por ciento del turismo y la mayor parte de los Cruceros, ahí llegaron en 2024 mil 281 cruceros, con 4.6 millones de turistas, si en 2025 registra ese número de visitantes, estaría logrando una captación de esos impuestos de 500 millones de pesos, unos 25 millones de dólares

Esa cifra representa la mitad de los mil millones de pesos que se autorizó como Presupuesto para el 2025. dinero que no se refleja en obras o programas para los cozumeleños, pues la mayoría

es de gasto corriente.

No existe un fondo de riesgos o de recursos para soportar las temporadas bajas o de huracanes que, como fue en la pandemia, paralizó la isla sin que hubiese autoridad de los tres órdenes de gobierno que solucionaran, incluso la hambruna que se desató. Ofrecían despensas mediocres que poco ayudaban. Los taxistas que en bonanza

llegan a cobrar hasta 80 dólares por viaje de unos 20 minutos 8total abuso sin reglamento ni orden gubernamental) a los cruceristas, estaban en quiebra y rogaban a los cozumeleños les dieran trabajo con dejadas hasta en 30 pesos. Esa era el nivel de hambre, no había pasaje. Vamos a ver cómo reparte

esos dineros el gobierno de Claudia Sheinbaum, porque como se ve el escenario del país, no dude que el 80 por ciento lo destine a fortalecer los programas sociales sin importar que los destinos generadores se queden en el atraso

## Ráfagas Políticas

DE TECLAS...LO MÁS
IMPORTANTE DE LA
POLÍTICA ESTA SEMANA. CETTÓ con movimientos relevantes en seguridad, justicia y economía. Ovidio Guzmán López (uno de los "chapitos") firmó una carta la justicia de EE. UU., lo que podría marcar un giro en la lucha contra el fentanilo. EN MÉXICO, EL SENADO DIO LUZ VERDE a las nuevas leyes de seguridad e inteligencia, que han generado críticas por su posible impacto en la privacidad. MIENTRAS TANTO, EN WASHINGTON, las dos cámaras del Congreso estadounidense aprobaron un impuesto del 1% a las remesas enviadas en efectivo, aunque el gobierno mexicano va anunció medidas para amortiguar el golpe. Y en el frente fiscal, el gasto en inversión pública registró su nivel más bajo en tres décadas. Aquí lo más relevante para entender el contexto.....OVIDIO GUZMÁN SE DECLARARÍA CULPABLE: ¿OUÉ HABRÍA NEGOCIADO? Ovidio Guzmán, uno de los hijos de Joaquín "El Chapo" Guzmán, firmó el pasado 30 de junio un documento en Estados Unidos en el que expresa formalmente su deseo de declararse culpable de múltiples cargos por narcotráfico, lavado de dinero y armas. La decisión conlleva su primer reconocimiento formal de culpabilidad ante la justicia estadounidense. Con esta acción Ovidio Guzmán solicita que su caso sea transferido de la Corte del Distrito Sur de Nueva York a la Corte del Distrito Norte de Illinois, en Chicago, donde ya está detenido.....LA CORTE PROGRAMÓ PARA EL 9 DE IULIO la audiencia en la que se ratificará su acuerdo. ¿Qué representa esta carta de Ovidio Guzmán? Es la primera vez que Ovidio Guzmán reconoce oficialmente su culpabilidad en un expediente judicial estadounidense. Se trata de un giro significativo, ya que inicialmente negó los cargos. Su intención de declararse culpable forma parte de una estrategia de negociación con la Fiscalía, donde se espera que aporte información sobre el narcotráfico a cambio de una posible reducción de condena... PARA ESTADOS UNIDOS, este movimiento podría servir para desmantelar parte de la estructura del Cártel de Sinaloa,

de complicidad e implicaciones financieras y operativas en México. Su testimonio podría aportar información clave sobre las rutas, laboratorios, socios y estructuras financieras que sirven al cártel para el tráfico de fentanilo hacia EE, UU...LA REACCIÓN DE LA PRESIDENTA. Desde Palacio Nacional, Sheinbaum cuestionó el acuerdo de Guzmán con la Corte de NY. Insistió en que EE. UU. debería "tener coordinación con la Fiscalía de la República", pues -dijo- fue México quien detuvo y extraditó a Ovidio en un operativo en el que murieron soldados mexicanos Además, la mandataria lanzó algunas preguntas: "¿Cómo nombró el gobierno de Estados Sheinbaum aseguró que su gobierno trabaja en un plan junto con la Financiera para el Bienestar (Finabien) para proteger a los migrantes del nuevo impuesto. Como parte de la estrategia, se contempla entregar tarjetas Finabien en los consulados de Estados Unidos, con las cuales los connacionales podrán enviar dinero de forma electrónica y así evitar el cobro del 1%. El plan completo se anunciará las próximas semanas.....OUE NO SE TE PASE. El gobierno recortó gasto en infraestructura. Entre enero y mayo de este año, las erogaciones oficiales en inversión pública registraron una caída de 29.1% en términos reales respecto al mismo periodo del año anterior, marcando su mayor contracción desde ASÍ LO MUESTRAN LOS DATOS más recientes de la Secretaría de Hacienda (SHCP), que en su Informe de Finanzas Públicas y Deuda Pública reportó un gasto en inversión física de 347 mil 615 millones de pesos, muy por debajo de los 490 mil 375 millones ejercidos en los primeros cinco meses de 2024 (a precios de 2025)......EL ROBO DE CARGA YA ES COSTO FIIO EN LAS CARRETERAS MEXICANAS. Cada 50 minutos hay un nuevo robo de mercancía, en carreteras o en trenes. En los primeros dos meses de 2025, los intentos de

un reporte de Bloomberg....¿QUÉ SE LLEVAN? De todo. Y afecta prácticamente a todas las industrias. Desde celulares, hasta tenis de lujo y tequila (que es muy buscado porque un cargamento del destilado puede valer como 250.000 USD), ¿PASA EN TODOS LADOS? No. Solo ocho estados concentran el 96% de los robos: Ciudad de México, Puebla Guanajuato, Jalisco, San Luis Potosí, Veracruz, Querétaro e Hidalgo.....LO PEOR: EN NÚMEROS REDONDOS hay más robos en Estados Unidos y Europa, pero si vemos proporción entre robos v actividad económica México es el país con más robos de carga del mundo.....¿LO DISTINTO? Mientras que en EE. UU. hay mucho fraude en el transporte de carga, en México estamos hablando de "crimen a la antigua". Ponchallantas, retenes falsos o asaltos en carretera.... EN PERSPECTIVA: con las carreteras como campos minados, quienes la pagan no solo son los empresarios y las cadenas de logística, sino el consumidor final. Y comienza a haber una economía paralela detrás. Según analistas de seguridad, cada vez hay más empresas que están pagando a organizaciones criminales para que les den paso libre por las autopistas. Obvio, ese tipo de acuerdos no se registran.....EL NEARSHORING EMPUJA FUERTE. Pero si la mercancía no llega... quizás los negocios tampoco.... CUATRO FARMACÉUTICAS INVERTIRÁN 560 MILLONES USD EN MÉXICO: Son Kener, Genbio, Alpharma y Neolsyn, que comenzarán a hacer medicamentos en el país para que México va no importe tanto y comience a solucionar el tema de desabasto. Con nuevas plantas o expansión de algunas que va existen, se de algunas que ya existen, se crearán 1,100 empleos directos y como 2,800 indirectos en Estado de México, Ciudad de México y Morelos....LA MINERÍA MEXICANA CAVA MÁS HONDO, pero en pérdidas: El PIB minero cayó 4.3% en 2024, su peor resultado en cinco años, según el INEGI. En solo un año, el sector perdió 40,000 millones MXN en valor. Aunque México sigue siendo potencia en plata y oro, ni la mano de obra especializada está avudando a soportar el bajón de la demanda VEREMOS Y DIREMOS.

### Meridiano Meridiano de Puerto Vallarta

Director Fundador

DR. DAVID ALFARO

MOISÉS MADARIAGA

MILTON COLMENARES MERIDIANO PUERTO VALLARTA

Av. Francisco Villa #549, esquina con Mériol. Versalles, C.P. 48310 Puerto Vallarta, Ja Tel. 322 223 29 75



## Refuerzan lucha contra basureros clandestinos

'Con base en reportes ciudadanos y en coordinación con las áreas de participación ciudadana, hemos detectado y atendido varios puntos de acumulación", destacó el director de Servicios Eficientes

MERIDIANO | Puerto Vallarta

La Dirección de Servicios Eficientes intervino en diversas colonias para eliminar puntos de acumulación clandestinos.

Montones de escombro,

ramas, colchones v muebles viejos fueron removidos por personal de la Dirección de Servicios Eficientes en distintos puntos del municipio. Como parte de las acciones del gobierno de Luis Munguía, se atendieron reportes ciudadanos en colonias como Ramblases, Magisterio, San Esteban, Villa Las Flores, Las Juntas, Ixtapa y El Nogalito donde se detectaron basureros clandestinos que afectaban el entorno y la salud pública.

"Con base en reportes ciudadanos y en coordinación con las áreas de participación ciudadana, hemos detectado



v atendido varios puntos de acumulación. Hacemos un llamado a la población a que, de manera conjunta, identifiquemos estos espacios y evitemos seguir generándolos, para que Puerto Vallarta se mantenga limpio", expresó Javier Navarro, director de Servicios Eficientes. En esta temporada de lluvias,

el problema se vuelve aún más urgente. La basura acumulada puede obstruir coladeras, bocas de

tormenta y vialidades, provocando inundaciones o siendo arrastrada hacia ríos y cuerpos de agua, con consecuencias ambientales

Por ello, además del retiro de desechos, el gobierno del bien reitera su llamado a no tirar basura en la vía pública y a reportar cualquier punto de acumulación irregular, recordando que una ciudad limpia comienza con la participación de todas y todos.

Protege un tesoro natural y nómina

## Llaman a proteger árboles con valor patrimonial

La convocatoria lanzada por la Dirección de Sostenibilidad Ambiental está abierta desde el 28 de junio y concluye el próximo 31 de julio de este año

MERIDIANO I Puerto Vallarta

Conoces un árbol que sea un verdadero tesoro natural en Puerto Vallarta? La Dirección de Sostentabilidad Ambiental del Gobierno de Luis Munguía invita a nominar un árbol con valor patrimonial para protegerlo de forma permanente y legal.

Tahamara Esquivel, encargada de Arbolado Urbano de la dirección de Sostenibilidad Ambiental, informó que esta convocatoria nació de las asociaciones civiles de esta ciudad, como es la Organización para la Conservación de Los Árboles, el

Laboratorio de Biodiversidad v Servicios Ecosistémicos del Centro Universitario de la Costa, Grupo Ecológico de Puerto Vallarta y la Sociedad Vallartense en Defensa de Los Árboles Patrimoniales, las cuales hicieron llegar el proyecto a esta dependencia y así trabajar en conjunto para proteger nuestro patrimonio natural.

Por lo que, del 28 de junio al 31 de julio, cualquier ciudadano de Puerto Vallarta puede enviar sus propuestas de árboles que tengan alguna de las siguientes características: - Árbol viejo

Árbol histórico

- Árbol de importancia social -Árbol monumental (gran tamaño)

Para nominar un árbol. simplemente deberán enviar la siguiente información al correo electrónico sub.medioambiente. gobpv@gmail.com - Fotografía del árbol - Ubicación exacta del árbol

Para hacer efecto legal los árboles deben ubicarse en áreas de uso público. No hay límite de nominaciones, así que, si conocen varios árboles que merecen ser protegidos, no duden en enviar todas tus propuestas.

Árboles Patrimoniales de Puerto Vallarta Del **28 de junio al 31 de julio** puedes nominar un árbol que tenga alguna de las siguientes características : Árbol Viejo Árbol Histórico Árbol de Importancia Social Árbol Monumental (gran tamaño)

Envia tu propuesta al correo

sub.medioambiente.gobpv@gmail.com con la siguiente información:

- Fotografia del árbol

- Ubicación

Nota. Para hacer efecto legal de las propuestas, los árboles deben ubicarse en áreas de uso público.

Afecta éxodo al sector laboral

## Difícil emplear a deportados en Vallarta: empresarios

"La pregunta es ¿Si ellos están preparados para el nuevo nivel económico que es Puerto Vallarta?", cuestionó el lider de la Coparmex. Francisco Vizcaíno Rendón

QUADRATIN

Puerto Vallarta, sector patronal reconoce la problemática que representa contratar a los paisanos deportados de Estados Unidos, pues las condiciones laborales acá en México son totalmente diferentes a las del vecino

país del norte.

Lo anterior lo manifestó el presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) capitulo Puerto Vallarta-Riviera Nayarit, Francisco Vizcaíno Rendón "La pregunta es ellos ¿Si ellos están preparados para el nuevo nivel económico que es Puerto Vallarta?", cuestionó el líder patronal.

Y es que las rentas en la ciudad cada día son más caras, "el costo de vida que tenemos en Puerto Vallarta podría ser diferente, inclusive el propio dinamismo", señaló.

Aunado a ello, una de las disyuntivas en la contratación es el salario. El paisano está acostumbrado a percibir montos mucho mayores a los que se perciben en Vallarta, por lo que eso es también otro reto por superar.

"El tema de sueldos de la localidad es muy específico, va que hay que reconocer que hay un muy buen nivel de sueldo que percibe en el en el ramo hotelero y algunos restaurantes, principalmente los de cadena que están aquí en la región, sin embargo, hay que recordar que sigue siendo el 90 por ciento micros y pequeñas empresas que, lamentablemente, dependemos de la calidad o capacidad de ventas para poder ofrecer al trabajador más sueldo y, eso, es un factor que estamos olvidando", reconoció.

En el Auditorio del Centro Cultural Cuale

## Regresa el festival Mar de Cine con La Arriera

Esta proyección forma parte del programa Cine al estilo Jalisco, dentro del festival Mar de Cine, que busca acercar el cine independiente al público local

### MERIDIANO | Puerto Vallarta

El gobierno de Luis Munguía, a través del Instituto Vallartense de Cultura y en coordinación con la Secretaría de Cultura de Jalisco, invita a disfrutar de *La Arriera*, una película dirigida por Isabel Cristina Fregoso.

La función se llevará a cabo el miércoles 9 de julio a las 7:00 de la tarde en el Auditorio del Centro Cultural Cuale, con entrada libre. Esta proyección forma parte del programa Cine al estilo Jalisco, dentro del

festival Mar de Cine, que busca acercar el cine independiente al público local. *La Arriera* es una producción que

invita a la reflexión, con una historia cargada de sensibilidad y mirada social.



**EL VERANO ES VIDA** 

LA PREVISIÓN ES TRANOUILIDAD

Todo Julio
BONO DE
DESCUENTO





De su administración en Bucerías

## Logra Héctor Santana su obra número 100

La obra lleva por nombre "Construcción de pavimento en concreto hidráulico de la calle 20 de Noviembre, entre la lateral 200 y la calle Rafael Buelna", una vialidad estratégica en Bucerías que por décadas

#### MERIDIANO | Rahía de Randeras

Con hechos concretos y resultados visibles, el presidente municipal Héctor Javier Santana García encabezó el inicio de la obra número 100 de su administración refrendando su compromiso con un gobierno que construye para transformar la vida de los bahíabanderenses. La obra lleva por nombre

Construcción de pavimento en concreto hidráulico de la calle 20 de Noviembre, entre la lateral 200 y la calle Rafael Buelna, una vialidad estratégica en Bucerías que por décadas había sido ignorada, y que hoy recibe una inversión histórica de 16 millones 200 mil pesos, con un periodo de ejecución de cinco meses. Durante su intervención, el

alcalde subrayó que esta obra no solo significa una calle renovada, sino justicia y dignidad para Bucerías, al ser una de las principales arterias que conecta



al centro del poblado. "Este e un gobierno que no promete, cumple con hechos, y aquí está la muestra, la obra número 100

que hoy iniciamos con orgullo

y con responsabilidad", expresó. Los trabajos incluyen la colocación de 3 mil 700 m² de loza de concreto hidráulico, mil 650 m² de banquetas, 960 metros lineales de machuelos, y además la rehabilitación integral de los sistemas de agua potable y drenaje, atendiendo una de las problemáticas más sentidas por los vecinos. "Queremos que esta calle como todas las que estamos realizando, sea para toda la vida", puntualizó el alcalde.

En su mensaje, Santana García, también comentó que en solo nueve meses su gobierno ha iniciado 10 obras en Bucerías, sin contar el gran acueducto, que abastecerá de agua potable con mayor calidad a toda la localidad. "La primera proyección era de un año y medio; nosotros lo vamos a entregar en un periodo no mayor a 10 meses", afirmó.

Asimismo, el presidente municipal destacó que cada obra se ha realizado sin endeudar al municipio, haciendo uso responsable del recurso propio. "No vamos a pedir deuda pública para hacer obra. Todo lo que hagamos será con el dinero que ya está en las cuentas del gobierno, cuidando cada peso

del pueblo", sostuvo. Finalmente, el alcalde reconoció el trabajo del personal de Protección Civil y Servicios Públicos, quienes atendieron de manera oportuna los efectos de la fuerte tormenta que se registró, resolviendo encharcamientos en zonas como Valle Dorado.

Mezcales y Costa Coral.

Con este arranque, el gobierno municipal que encabeza Héctor Santana marca un récord histórico, 100 obras públicas en tan solo nueve meses de gestión. consolidándose como un gobier constructor, que está mostrando resultados, visión y compromiso con cada comunidad de Bahía

## No se permitirá comercio ambulante en las playas

La Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales anunció la prohibición del comercio informal en las playas nayaritas para el verano 2025, buscando garantizar un ambiente ordenado y seguro para turistas

#### Fernando Ulloa

A pocos días del inicio del periodo vacacional de verano 2025, la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (SEMARNAT) en Nayarit anunció que no se permitirá el comercio ambulante en las playas del estado. El titular de la SEMARNAT

en Nayarit, José Rentería González, informó que existe una coordinación estrecha entre la dependencia federal y los gobiernos municipales de las zonas costeras para garantizar que las playas nayaritas se mantengan libres de vendedores ambulantes. "El comercio ambulante no

está autorizado dentro de la zona marítimo-terrestre por tratarse de áreas federales, y por ello no se expiden permisos para este tipo de actividades", precisó el funcionario.

Sin embargo, Rentería González señaló que sí existe un padrón de comerciantes



del estado, el cual será respetado durante la temporada vacacional. "La intención es ofrecer productos de calidad a los turistas nacionales e internacionales que visitan nuestras playas", puntualizó.

Federal de Protección al Ambiente (PROFEPA) la instancia encargada de llevar a cabo las inspecciones operativos y procedimientos correspondientes para hacer Finalmente, indicó cumplir esta disposición.

Gobierno municipal

## Rinden cuentas desde Valle de Banderas

"Hasta hov llevamos 103 obras realizadas con recursos propios, sin endeudar a Bahía de Banderas. Estamos construyendo un municipio con obras que duren toda la vida y que beneficien a todas las familias.", señaló el presidente Héctor Santana

MEDIDIANO I

El gobierno municipal de Bahía de Banderas continúa consolidando el desarrollo del municipio con la entrega de importantes obras públicas, la mejora en servicios de salud y atención social, así como acciones en seguridad y apoyo al sector productivo. En la última semana, se inauguró la calle Arroyo Seco, una vialidad antes deteriorada que ahora es una de las avenidas más bonitas de la región, y se entregaron dos ambulancias nuevas, sumando cinco unidades para atender emergencias en todas las comunidades

El presidente municipal, Héctor Santana, destacó el compromiso con la responsabilidad financiera y la gestión transparente: "Hasta hoy llevamos 103 obras realizadas con recursos propios, sin endeudar a Bahía de Banderas. Estamos construyendo un municipio con obras que duren toda la vida y que beneficien a todas las familias." Asimismo, reiteró la importancia de las audiencias ciudadanas que se realizan cada lunes en las distintas localidades, para escuchar de cerca las necesidades de la población y atenderlas de manera directa.

En el ámbito social, se entregaron apoyos para la educación, como la adquisición de pintarrones y aires acondicionados para la escuela primaria Fernando Gamboa Bersunza, y un apoyo para la construcción de una techumbre en el jardín de niños Pablo Montesinos. También se otorgó un respaldo a comerciantes locales para garantizar que puedan



trabajar con dignidad v sin molestias. En materia de seguridad, la Dirección de Seguridad Pública reportó 53 incidentes atendidos. incluyendo violencia familiar robos y atención médica táctica, además de la activación de medidas de protección para víctimas. Se reconoció el esfuerzo de los elementos policiales destacados por su labor en la comunidad. En el sector económico, la

Dirección de Desarrollo Económico informó sobre la vinculación laboral de 50 personas y la realización de capacitaciones para emprendedores, además de la instalación del comité municipal de pesca y acuacultura, único en Nayarit, con la participación de más de 100 pescadores. Por su parte, la Subdirección de Tránsito Municipal anunció operativos para mejorar la seguridad vial, incluyendo controles de alcoholímetro y regulación de

motocicletas con escapes ruidosos en este sentido el alcalde propuso lo siguiente: " Le propongo a la directora que veamos la manera para conmutar la multa de todos los que traigan este escape ruidoso también que no traigan casco y que anden en estado de ebriedad que mejor nos ayuden a limpiar los canales, necesitamos ayuda de los ciudadanos, entonces me gustaría que pudiéramos implementar con menores de edad y mayores de edad, con todos este que pudieran cumplir con 8 o 10 horas de trabajo, que lo puedan hacer en dos días o en tres días".

La dirección de Oromapa informó que el Acueducto está a escasos 500 metros de acabar con la instalación de tubería y que también ya se realizó el entronque del Pozo de los Olivos con la instalación de la válvula, este pozo había presentado colapsos por las lluvias y se ha estado trabajando a marchas forzadas, por lo que ya se tienen grandes avances también en Paraíso Vallarta, de los tres pozos que hay en esta zona, dos ya están en aforo, el tercero ya se acabó la perforación exploratoria y va van en la ampliación, lo que quiere decir que ya se está a pocos días de terminar con los trabajos, se estima que en 30 días se acaba la perforación para ya echarlo a andar y que Bucerías ya cuente con agua de calidad

Finalmente, el presidente municipal expresó su gratitud hacia su equipo de trabajo y a su esposa por el apoyo en la atención social, y aseguró que continuarán trabajando con empeño para brindar seguridad, bienestar v desarrollo a todas las famili de Bahía de Banderas.



Persiste embarazo adolescente

### La entidad ocupa el tercer lugar nacional; autoridades refuerzan acciones preventivas

Oliva Orozco

Desde 2020. Navarit se ha mantenido entre los primeros lugares en el país por la incidencia de embarazos no planificados en adolescentes. Las estadísticas del INEGI para 2020, 2021 y 2023 colocaron al estado en el tercer sitio nacional, y las autoridades locales prevén que esa tendencia se mantenga Beatriz Estrada Martínez,

presidenta del Sistema DIF estatal, confirmó que Nayarit ocupa el tercer lugar y señaló a municipios como Acaponeta, Bahía de Banderas Del Nayar y Tepic como los de mayor incidencia. En el caso de las comunidades originarias, añadió, los usos y costumbres explican en parte la persistencia de este fenómeno. "Es un problema común y con mayor presencia en esos municipios", señaló.

Las instituciones estatales an enfocado sus esfuerzos en llevar información v orientación directamente a las escuelas. El programa del DIF contempla talleres, pláticas y materiales dirigidos tanto a estudiantes como a padres de familia y personal docente. "Es importante estar en comunicación. Se está trabajando en las secundarias para entregar información y prevenir este tipo de embarazos", explicó Estrada Martínez.

Elembarazo en la adolescencia tiene implicaciones médicas, sociales y educativas. Muchos casos terminan en abandono escolar, ruptura familiar o en condiciones precarias para la crianza.

Pese a las medidas oficiales, el 17.5 por ciento de las y los adolescentes embarazados no conocían métodos anticonceptivos



ni sabían dónde obtenerlos El 36.5 por ciento no planeaba tener relaciones sexuales pero cedió ante presión social. Un 9.4 por ciento de las adolescentes embarazadas de 15 años o más habían sufrido abuso sexual.

Aunque existen campañas permanentes, las cifras muestran que todavía hay barreras en el acceso a la información, atención oportuna y redes de apoyo. Las autoridades insisten en que la participación de las familias es clave para revertir la tendencia.







## Remesas siguen siendo factor económico relevante

Durante el primer trimestre del año, las remesas que ingresaron a la entidad representaron 8.8 por ciento del total de ingresos en el país

MERIDIANO I Jalisco

Aunque existe una disminución en las remesas hacia México y Jalisco en 2025, éstas siguen siendo un factor económico relevante y su comportamiento futuro dependerá de diversos factores, incluvendo la evolución de las políticas migratorias en Estados Unidos y la situación económica de ambos países.

Así lo dijo en rueda de prensa el doctor Clemente Hernández Rodríguez, profesor investigador del Departamento de Economía del Centro Universitario de Ciencias Económico Administrativas (CUCEA), quien agregó que la caída en las remesas se da en un contexto de tensiones migratorias y debate sobre un posible impuesto a éstas en Estados Unidos, principal origen de estos envíos a México "En mayo de 2025 el monto

recibido por México fue de 5 mil 360 millones de dólares, lo que representa una caída interanual de 4.6 por ciento con respecto al mismo mes de 2024: sumando los primeros cinco meses de 2025, las remesas en México registraron una disminución interanual de 3 por ciento comparadas con el mismo período del año anterior, es decir, 24 mil 375 millones de dólares en contraste con 25 mil 120 millones de dólares, según datos del Banco de México", explicó.

Aunado a esto, se observó una disminución en el monto promedio de las remesas enviadas, que pasó de 387 a 384 dólares, lo que afecta el poder adquisitivo de las familias receptoras en México.

"El 99.1 por ciento de remesas fue transferido electrónicamente, v hay una tendencia a la digitalización que queda exenta del impuesto de 1 por ciento o el que resulte de la posible imposición de impuestos a las remesas", precisó Hernández Rodríguez. En lo que corresponde a

Talisco, el investigador señaló que las remesas, durante el primer trimestre de 2025, representaron 8.8 por ciento del total de ingresos de remesas en el país, y las enviadas a Jalisco aumentaron 3.8 por ciento a tasa interanual, por lo que el estado es la tercera entidad que recibió la mayor cantidad de remesas durante los primeros meses de 2025, solo después de Michoacán y Guanajuato. "Guadalajara es el municipio

donde se registra la mayor participación de las remesas de Jalisco con 12 por ciento del total estatal, seguido de Zapopan v Tepatitlán de Morelos, Los municipios de Unión de Tula, Ojuelos y Degollado son los que tienen mayores remesas por habitante con mil 218 dólares mil 158 dólares y 984 dólares respectivamente: pero a pesar de su mayor participación, la distribución por habitante en el Área Metropolitana de Guadalajara se encuentra en el rango de menos de 150 dólares por persona", indicó. En cuanto a los factores que

influven en la caída de las remesas. Hernández Rodríguez destacó las políticas migratorias, factores económicos, tipo de cambio y la inflación por la desaceleración económica en algunos estados; la fluctuación del tipo de cambio y la inflación en México, que pueden

afectar el poder adquisitivo de las familias receptoras de reme

Dijo que la expectativa para el segundo semestre es que las remesas no se incrementen en los meses que vienen interanualmente, es decir, van a aumentar por su ciclo, porque hay buenos y malos meses, pero el detalle es que la lencia será a la baja. La doctora Luz Alicia Jiménez

Portugal profesora investigadora de ese mismo departamento, dijo que se espera que el cobro de impuesto a las remesas no baje en forma significativa el total de las mismas en 2025, aunque puedan producirse distorsiones

"El impuesto sólo aplicará a las transferencias en efectivo, las cuales suponen ser sólo el 1 por ciento y el impacto será mínimo, ya que el envío de remesas en su mayoría es vía digital", señaló. Expresó que el origen de la

migración es falta de oportunidades económicas, inseguridad por el crimen organizado, inseguridad alimentaria, además de que persiste el desmantelamiento y abandono institucional, lo que representan problemas por resolver.
"A esto, se suma el abandono
financiero con el cierre de financiera

rural para beneficiar al crimen organizado, el cambio generacional donde jóvenes rurales migran, la falta de educación técnica, conectividad y empleos no agrícolas; la infraestructura, carreteras, electrificación, educación inadecuada por lo que las familias ven la migración como una estrategia para sobrevivir y financiar su consumo básico" precisó.



Para atraer inversión

### Refrenda Jalisco compromiso con Japón

En el marco de una gira de trabajo por Asia, Jalisco traza nuevas rutas de colaboración con Japón en sectores como semiconductores, agroindustria

#### MERIDIANO | Jalisco

Como parte de una gira de trabajo por Asia, Mauro Garza Marín, Coordinador General Estratégico de Crecimiento y Desarrollo Económico de Jalisco, sostuvo una agenda de trabajo en la Embajada de México en Japón, en la que refrendó el compromiso del estado con la atracción de inversiones y la proyección global

de sus sectores productivos. En reuniones con la Embajadora Melba María Pría Olavarrieta y el Conseiero Agropecuario Alberto Cuéllar, se presentó la Agenda de Crecimiento y Desarrollo Económico Crecer al Estilo Jalisco 2024-2030, que posiciona a la entidad como un destino confiable, competitivo e innovador.

Se definieron rutas de colaboración centradas en semiconductores, agroindustria, logística aérea, energía, talento gaming, emprendimiento y manejo de residuos, entre otros. En el encuentro se anunció

la participación oficial de Jalisco en FOODEX JAPAN 2026, la feria de alimentos y bebidas más importante de Asia, a celebrarse en marzo en Tokvo Big Sight. Este evento representa una

plataforma estratégica para impulsar las exportaciones agroalimentarias hacia el mercado asiático, valorado en más de 400 mil millones de dólares.

El coordinador destacó que Jalisco aportará a este espacio su liderazgo como potencia agroalimentaria, con 12.8 por ciento del PIB agropecuario nacional, más de 13 mil 900 empresas del sector y el primer lugar en producción de huevo,

leche, carne de cerdo y res. También destacan cultivos como agave, frambuesa, tamarindo, chía y maíz forrajero.

Se compartieron estrategias para acercarse a empresas japonesas ya instaladas en Jalisco y a nuevas inversiones prospectadas, aprovechando la experiencia exitosa con empresas tecnológicas de Taiwán.

También se subrayó el potencial de Jalisco como hub tecnológico, ya que el estado concentra 70 por ciento de la capacidad instalada para el diseño de semiconductores en el país, cuenta con más de 360 empresas de alta tecnología v lidera en solicitudes de patentes a nivel

Con esta agenda Jalisco consolida su posicionamiento global en innovación, agroindustria y comercio exterior, impulsando el bienestar de su gente y nuevas oportunidades para el desarrollo sostenible.
Para saber más:

Actualmente, Jalisco exporta 302 millones de dólares anuales a Japón e importa más de 832

millones en maquinaria y tecnología. Cuenta con 54 empresas niponas instaladas, que representan 5.2 por ciento de la inversión japonesa en México, incluyendo marcas como Honda, Toshiba, Technicolor y Toray

## Inicia el lunes puente Amado Nervo, entre Vallarta y Bahía

Obra federal conectará Jalisco y Nayarit; costará más de 530 millones de pesos. El contrato se firmó este viernes

### Redacción

Este viernes se formalizó el contrato para la construcción del nuevo puente Amado Nervo que unirá los municipios de Puerto Vallarta, Jalisco, y Bahía de Banderas, Nayarit. La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones v Transportes (SICT) adjudicó la obra al consorcio conformado por RECSA, Jaguar Ingenieros Constructores y JYR Ingenieros Constructores. El inicio de los trabajos está programado para el lunes 7 de julio. La inversión será de 530

millones 392 mil pesos, sin incluir el Impuesto al Valor Agregado. El puente se construirá en el kilómetro 15+680 de la avenida Federación, justo en la línea divisoria entre ambos estados, y deberá completarse en un plazo de 547 días naturales, es decir, hacia finales de 2026. El provecto responde a

la saturación vehicular que registra el actual cruce sobre el río Ameca, principal vía de conexión entre ambas entidades. De acuerdo con datos de la SICT. se prevé una reducción de hasta 40 por ciento en los tiempos de traslado durante las horas de

mayor carga vehicular. La zona donde se ubicará la nueva estructura forma parte de uno de los corredores turísticos más visitados del país. Según cifras de la Secretaría de Turismo, en 2023 la región que comprende Puerto Vallarta y la Riviera Nayarit recibió más de seis millones de visitantes. Además, se trata de una región con crecimiento urbano acelerado v alta demanda de servicios e infraestructura.

El puente contará con accesos viales de concreto, señalización moderna v diseño estructural adecuado para el flujo continuo de vehículos turísticos, de carga y transporte local. No sustituirá al puente existente sino que operará como ruta alterna para distribuir el tránsito entre los dos municipios.

Durante la etapa de construcción se generarán al menos 300 empleos directos y una cantidad similar de empleos indirectos. Las empresas que

integran el consorcio cuentan con experiencia en obras similares, tanto para instancias federales

como estatales.

La obra se integra a un conjunto de provectos de infraestructura en la región, como la ampliación del Aeropuerto Internacional de Puerto Vallarta y la modernización de tramos carreteros hacia Compostela, Las Varas y Tepic. Todas estas intervenciones buscan mejorar la conectividad regional y facilitar el desarrollo económico y urbano. La SICT confirmó que el

provecto cuenta con los permisos ambientales correspondientes así como con la validación técnica y presupuestal para el ejercicio fiscal en curso. El cronograma de ejecución contempla que la circulación vehicular actual se mantenga sin interrupciones durante el proceso constructivo. Con esta obra, el gobierno

federal busca atender una demanda concreta de movilidad en una región estratégica para el turismo, la inversión inmobiliaria y el desarrollo económico del occidente del país.

"Es lo que el pueblo de México desea", dice Sheinbaum

### Solicita gobierno al nuevo Poder Judicial garantizar el Estado de derecho

Claudia Sheinbaum pide al nuevo Poder Judicial garantizar un Estado de derecho efectivo y combatir la evasión fiscal que afecta la recaudación nacional

### NotiPresss

Durante la conferencia matutina del 4 de julio, la presidenta Claudia Sheinbaum destacó la necesidad de que el nuevo Poder Judicial garantice un Estado de derecho efectivo en el país. Según sus palabras, el objetivo consiste en terminar con prácticas que permitieron a grandes contribuyentes evadir el pago de impuestos durante años sin resolución judicial definitiva.

La mandataria nacional afirmó: "Lo que todo el pueblo de México desea es que haya un **Estado derecho**, un verdadero Estado derecho, que haya justicia que no haya las injusticias que hay ahora y la corruptela que hay ahora, hay que decirlo con todas sus letras". Esta declaración se dio tras una pregunta sobre el reciente fallo de la **Suprema**  Corte respecto al caso de COISA Consultores Industriales, señalada por el SAT por presunta emisión de facturas falsas.

Sheinbaum expuso cifras las cuales muestran el esfuerzo fiscal sostenido del Gobierno durante el primer semestre de 2025. En ese periodo, el **Sistema** de Administración Tributaria (SAT) recaudó 3 billones 219 mil 727 millones de pesos. La cifra representa un incremento nominal de 412 mil millones respecto a 2019, y un crecimiento real del 10% frente al año anterior. En este contexto, la presidenta

enfatizó el papel del nuevo **Poder Judicial**, cuyos integrantes asumirán funciones el próximo 1 de septiembre, según lo informado por el Instituto Nacional Electoral. Al respecto afirmó: "Lo que queremos es que la Corte, la nueva Corte, el nuevo Poder

Judicial, (...) haya justicia, que no haya las injusticias que hay ahora". También Sheinbaum se refirió a casos de grandes deudores fiscales, indicando cómo durante años estos contribuyentes han postergado el pago de adeudos millonarios mediante recursos legales. Enfatizó: "Ningún tribunal ha dicho no debe pagar, ninguno Lo que han hecho es postergar en un caso por 16 años". Igualmente, la mandataria

subrayó cómo el incremento en la recaudación fiscal se debe, entre otros factores, a la **digitalización** del SAT y a un control más estricto en **aduanas**. Además, recordó que en el pasado existieron condonaciones fiscales y falta de supervisión efectiva, lo que permitió la evasión de obligaciones tributarias por parte de sectores privilegiados.





Reveló Claudia Sheinbaum

## Solicitará FGR deportación de Julio C. Chávez Jr

La presidenta dijo desconocer el probable vínculo entre Julio César Chávez Jr y el Cártel de Sinaloa

### QUADRATIN

La presidenta de México, Claudia Sheinbaum Pardo reveló que la orden de aprehensión en contra de Julio César Chávez Jr fue solicitada por la FGR desde 2019, por tráfico de drogas y En la conferencia de prensa

mañanera, la mandataria dijo que la FGR solicitará la deportación de Julio César Chávez Ir., para "cumplir la sentencia en México". También dijo desconocer que el boxeador tuviera una

orden de aprehensión. "No personalmente, no tenía conocimiente, no tenia conocimiento, ayer que salió la noticia, nos comunicamos con la Fiscalía, y el fiscal me dijo que si tiene una orden de aprehensión en México, es una orden de aprehensión que inicia en 2019, se otorga hasta 2023 lo que nos informaron el día de hoy en el gabinete, es que la mayoría del tiempo estaba en los Estados Unidos", comentó la presidenta.

Agregó que, en parte la detención tiene que ver con

la orden de aprehensión que hay en México «y se espera que haya una deportación y pueda cumplir la sentencia en México, en ese proceso está trabajando la Fiscalía General de la Repúblicas

Enfatizó que la orden de aprehensión es por tráfico de armas y drogas, tiene que ver con delincuencia organizada. También negó que haya tenido comunicación con la

familia del boxeador. No, ayer vimos un comunicado que sacaron ellos. Personalmente no tenía conocimiento de esta

orden de aprehensión, que en efecto existe desde 2023 . La presidenta dijo desconocer el probable vínculo entre Iulio César Chávez Jr y el Cártel de Sinaloa.

"No se mencionó en el gabinete, lo que sí es una investigación de la Fiscalía por delincuencia organizada, que no se podía cumplimentar porque la mayor parte del tiempo estaba en Estados Unidos y se busca que se deporte a México", dijo.



Confianza, profesionalismo y respeto

### Trazan ejes de los servicios funerarios en México

Desde la Confederación se reconoce que, en momentos de pérdida, la confianza en quien presta un servicio funerario no es sólo un tema comercial, sino una cuestión de dignidad humana

#### MERIDIANO I Ciudad de México

CONCANACO SERVYTUR respalda a las empresas familiares del sector funerario que operan bajo altos estándares de legalidad y ética y condena las prácticas irregulares que vulneran los derechos humanos y la dignidad en el duelo.

La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (CONCANACO SERVYTUR MÉXICO) reafirma su compromiso con la protección de los derechos de los consumidores y la confianza en los servicios funerarios del país, frente a hechos lamentables que han sacudido recientemente a la

opinión pública.

Desde la Confederación se reconoce que, en momentos de pérdida, la confianza en quien presta un servicio funerario no es sólo un tema comercial, sino una cuestión de dignidad humana. Por ello, se apoya a las

empresas establecidas formales y responsables que cumplen con la ley y con un profundo sentido de humanidad.

Se destaca el papel ejemplar de muchas empresas familiares que han construido su reputación a lo largo de décadas mediante la implementación de buenas prácticas, responsabilidad ética apego riguroso a los marcos regulatorios vigentes.

La Comisión Nacional de

Previsión v Servicios Funerarios. encabezada por el Mtro. Marcos Manuel Castro Ruiz, ha impulsado desde CONCANACO políticas desde CONCANACO POINTICAS
rientadas a la profesionalización
del sector y a la generación
de certidumbre para las
familias mexicanas. A su vez,
el Dr. Juan Jesús Rodríguez
García, vicepresidente de Reto
Demográfico, Previsión y servicios Funerarios, ha subrayado la importancia del compromiso con la ética, la legalidad y la sensibilidad en este rubro

El reciente caso en el norte

del país, donde una organización incurrió en prácticas irregulares relacionadas con la disposición de restos humanos, ha generado una profunda preocupación. Estas acciones vulneran leyes y normas, así como la memoria, el duelo y la dignidad de las personas, afectando la confianza social y comercial construida por el sector formal.

CONCANACO SERVYTUR, a través de su Comisión y Vicepresidencia especializada, mantiene como principio rector la admisión únicamente de prestadores formales y acreditados que actúan bajo los más altos estándares técnicos, legales y morales.

este contexto, considera fundamental fomentar la regulación, vigilancia y profesionalización del sector, así como promover campañas de información para orientar a las familias mexicanas sobre la importancia de acudir a prestadores de servicios confiables.



Asegura que comunicaciones están protegidas por ley

## "Es mentira que el Estado va a espiar", afirmó Sheinbaum

Claudia Sheinbaum afirma que la intervención de comunicaciones privadas solo procede con orden judicial, conforme al marco constitucional en México

Durante la conferencia matutina del 2 de julio, **Claudia Sheinbaum** declaró que la **privacidad de las** comunicaciones se encuentra protegida por la **Constitución**. También insistió en que las recientes leves no otorgan atribuciones para realizar **espionaje** sin orden judicial. Esta aclaración surge ante cuestionamientos relacionados con la creación del Sistema Nacional de Inteligencia e Investigación para la Seguridad Pública. La mandataria presentó

el artículo 16 constitucional, donde se establece que las comunicaciones privadas son inviolables y únicamente pueden ser intervenidas por autorización judicial. "Solamente puede haber una intervención, una localización de GPS, etc., bajo orden judicial", precisó Sheinbaum durante su intervención pública.

Se informó que solo autoridades facultadas, bajo criterios legales estrictos, pueden realizar solicitudes de intervención de comunicaciones Estas deben fundarse por escrito con motivación clara sobre sujetos tipo de medida y duración. Queda excluida toda posibilidad en materias de carácter **electoral**, **fiscal**, **mercantil**, **civil**, **laboral** o administrativo, además de las comunicaciones entre detenidos y sus defensores legales, afirmó la mandataria.

Frente a versiones que advertían un posible uso de las nuevas normas para labores de vigilancia, la presidenta señaló: "Es falso, es mentira que las leyes



que el **Estado va a espiar**. Falso. Se miente deliberadamente. El gobierno no va a espiar a nadie

Así, el Sistema Nacional de Inteligencia, explicó la mandataria busca consolidar plataformas de información para propósitos de identificación y seguridad pública. En este contexto, recordó nue desde años atrás, la **Clave** única de Registro de Población (CURP) se considera un número oficial de identidad. Esta se encuentra incluida incluso en la credencial para votar, sin representar una medida de control ni monitoreo

En su exposición, Sheinbaum mencionó que cualquier intervención sin cumplimiento de los requisitos señalados será sancionada. "La **autoridad judicial federal** no podrá otorgar estas autorizaciones cuando se trate de materias de carácter electoral, fiscal, mercantil, civil, laboral

reiterando los límites normativos en estos procedimientos. Afirmó también que todos los

casos donde se solicita intervención deben responder a fines judiciales y estar vinculados a **delitos específicos**. Existen excepciones, añadió, en situaciones extraordinarias como desapariciones o secuestros, donde se permite acceso inmediato a datos por parte de las compañías telefónicas, con el objetivo de actuar sin demora.

Finalmente, la presidenta concluyó al afirmar que las nuevas disposiciones legales io autorizan mecanismos de vigilancia arbitraria. Asimismo aseguró que las normas existentes continuarán salvaguardando los derechos de los ciudadanos: "Nosotros no espiamos a nadie, absolutamente a nadie. Lo que queremos es construir un país eguro, en paz", dijo en su mensaje final.



Alejandro Svarch advierte sobre impacto de importar

### Plantea el gobierno mexicano reducir importaciones y producir medicamentos genéricos

Gobierno mexicano analiza la dependencia de la industria farmacéutica y plantea fortalecer la producción nacional de medicamentos genéricos

Durante la conferencia matutina del 4 de julio, Alejandro Svarch Pérez, titular del IMSS Bienestar, presentó un análisis técnico relacionado con la situación de la industria farmacéutica nacional. La presidenta Claudia Sheinbaum explicó cómo esta exposición respondió a cuestionamientos sobre la disminución industrial del sector. Según comentó, el objetivo fue mostrar datos sobre la caída en el producto interno bruto de la industria farmacéutica, tras la eliminación del requisito de planta productiva la cual existía

hasta 2008. Svarch afirmó: "Nuestro gobierno trabaja para garantizar acceso sostenido a medicamentos". Durante su exposición, presentó una matriz insumo-producto que evidencia la estructura del sector farmacéutico. Explicó además que más del 65% de los insumos utilizados en México son importados, lo cual refleia una dependencia crítica de proveedores extranjeros. Esta situación, de

acuerdo con Svarch, limita la capacidad nacional de producción farmacéutica y afecta el acceso oportuno a tratamientos médicos.

En su análisis, mostró datos elaborados por la CEPAL, donde se indica que hasta 2008 existía un crecimiento paralelo entre la industria farmacéutica y la manufactura. La desaparición del requisito de planta interrumpió ese desarrollo conjunto, "Ese componente que ocurrió es la desaparición del requisito de planta", señaló Svarch, quien remarcó que durante la pandemia por Covid-19, la falta de infraestructura nacional dificultó la producción de insumos esenciales para atender

la emergencia sanitaria. Igualmente, el funcionario precisó actualmente uno de los principales aportes nacionales en la cadena farmacéutica corresponde a la industria del cartón y el papel, empleados en el embalaje de medicamentos. En contraste, citó el caso de Brasil, país que, mediante políticas industriales sostenidas, produce cerca del 90% de los medicamentos que abastecen su sistema universal de salud.

Esta diferencia evidencia, según Svarch, el impacto de mantener una política industrial activa y orientada a la autosuficiencia.

Al referirse a los próximos meses, Svarch señaló que se liberará un grupo importante de patentes, situación que abre la posibilidad de producir medicamentos genéricos. Según explicó, "un mismo medicamento que funciona exactamente para lo mismo, podemos adquirirlo cinco veces más económico que con un medicamento de patente". Con la producción nacional de genéricos, el acceso a tratamientos podría ser más amplio y económico.

La presidenta Sheinbaun complementó la exposición al anunciar un decreto que establece como criterio central en futuras licitaciones públicas la existencia de plantas productivas nacionales. "Nuestro objetivo es recuperarla", expresó al referirse a la industria farmacéutica nacional. Con esta medida, el Gobierno busca incentivar el desarrollo industrial local v disminuir la dependencia de mercados farmacéuticos internacionales



Liderazgo imponente

## Logra Jalisco 400 medallas de oro en Olimpiada Nacional

El dominante paso en Ciclismo de pista le da a la delegación azul y amarilla la presea dorada número 400

MERIDIANO I Deportes

MEKIDIANO | Deporte

A poco más de 20 días de que finalice la Olimpiada Nacional CONADE 2025, la Selección Jalisco alcanzó la barrera de las 400 medallas de oro.

medallas de oro.

En solo nueve dias la
delegación de Jalisco pasó de 300
a 400 medallas de oro dentro de la
limpiada Nacional CONADE 2025,
consolidándose como el estado
lider del medallero general gracias
al trabajo, esfuerzo y talento de
sus atletas.
La medalla de oro 400 para

Jalisco se logró en CODE Paradero, donde Fausto Esparza Martínez ganó la prueba de Eliminación Varonil Sub 23.

Esta hazaña es resultado del compromiso y la preparación de las y los deportistas jaliscienses, quienes han representado dignamente al estado en distintas sedes del país como Colima, Tlaxcala, Yucatán y Guadalajara.

y Guadalajara. Bentre los deportes más productivos para Jalisco destacan disciplinas como el Ciclismo de pista, que hasta la jornada del 3 de julio sumó 30 medallas de oro, y el Atletismo, con 26 preseas doradas y un nuevo récord al superar las 24 de ediciones anteriores. Nombres como Luis Alejandro

Rodríguez, Kendra Duany, Emily Estrada, Sofia Peña, Shakti Álvarez, Paola Del Real y Elisa Castillo



figuran entre los campeones del atletismo.

En Tiro Deportivo, Jalisco sumó 22 oros, con actuaciones sobresalientes de Hanna Cisneros y Juan Gloria, ambos multimedallistas con tres preseas doradas cada uno. También se proclamó campeón nacional en Taekwondo, con 20

También se proclamó campeón nacional en Taekwondo, con 20 oros, y en Patines sobre ruedas, con 13 oros. Esgrima firmó 14 oros que le valieron el subcampeonato nacional. En Bádminton, el equipo azul y amarillo ha aportado 7 medallas doradas, 5 de ellas durante el primer bloque de competencias. La modalidad de BMX Race

La modalidad de BMX Race también se unió a la cosecha dorada de Jalisco, para contribuir al liderazgo del medallero nacional en esta justa federada. Al corte del 2 de julio las v

los atletas también le otorgaron a Jalisco 236 medallas de plata y 252 de bronce, para un total de 881. A unos días del cierre de la

A unos dias del cierre de la ollimpiada Nacional CONADE 2025, Jalisco continuará compitiendo en sedes activas como Yucatán, Guadalajara y Puebla, con el objetivo de incrementar aún más su histórica cosecha de medallas. Jalisco reafirma su apuesta

por las y los atletas infantiles y juveniles, fortalece su compromiso con el deporte como política pública y consolida el liderazgo deportivo de la entidad a nivel nacional.



En Olimpiada Nacional CONADE 2025

# Baja California guía el remo con 12 oros

El estado de la frontera es líder de la competencia, dejando en segundo puesto a Nuevo León con nueve y Jalisco en tercero con ocho metales áureos

MERIDIANO | Deportes

La Olimpiada Nacional CONADE 2025 continúa desarrollándose de gran manera con la entrada y salida de deportes que siguen demostrando que este evento es el más importante en cuanto a deporte en todo el país. En Puerto Progreso, Yucatán, se

en Puerto Progreso, Yucatan, se vivió el cuarto día de actividades de remo y a una jornada de finalizar, Baja California es el líder de la competencia con 12 oros, dejando en segundo puesto a Nuevo León con 9 oros y a Jalisco en tercero con 8 metales áureos. En este día de competencia,

En este dia de competencia, Jalisco logró 4 de oro, 2 de plata y 3 de bronce, mientras que Baja California y Nuevo León, lograron 3 de oro, 4 de plata y 2 de bronce.

3 de oro, 4 de plata y 2 de bronce. En Jalisco, continúa el ciclismo de pista, en el Velódromo Metropolitano con la quinta jornada con los locales como líderes con 6 oros, 6 platas y 3 bronces, escoltado por Nuevo León con 4 oros, 3 platas y 5 bronces, mientras que en tercer puesto Baja California Sur con 4 oros.

En la misma sede, continúa la actividad de waterpolo y el bádminton donde informaremos de los resultados.



Accede a los cuartos de final

## Avanza México en la AmeriCup Femenil 2025

 La selección de basquetbol cerró en el cuarto lugar del Grupo B y enfrentará a Brasil por el pase a las Semifinales del torneo que se realiza en Chile

#### MERIDIANO | Deportes

La selección nacional de basquetbol cerró la Fase de Grupos de la AmeriCup Femenil 2025 con una derrota contra Estados Unidos por marcador de 104-48 en el certamen que se desarrolla en Santiago de Chile hasta el próximo domingo 6 de julio.

El equipo de la entrenadora
Desralee Abeyta puso punto
final a la primera ronda de la
competición con un saldo deuna
victoria (Chile) y tres derrotas
(Colombia, Puerto Rico y Estados
Unidos), que lo colocaron en el
cuarto lugar del Grupo B con
cinco puntos.
Con los resultados, la selección

nacional avanzó a los Cuartos de Final, que arrancarán el viernes 4 de julio y donde enfrentará a Brasil, a las 15:40 horas (tiempo del centro de México), equipo líder e invicto del Grupo A. Por su parte, Estados Unidos

vs República Dominicana, Canadá vs Colombia y Puerto Rico vs Argentina son los otros tres encuentros, mientras que El Salvador y Chile se despidieron de



la contienda al quedar últimos en sus respectivos grupos. Las ocho selecciones en

juego buscarán su pase a las

Semifinales, que significa, a su vez, sellar su pase a los torneos clasificatorios a la Copa del Mundo Femenil del próximo año.

Este domingo en el Estadio NRG de Houston

## México y Estados Unidos cerrarán con broche de oro

Casi 60.000 aficionados han asegurado sus asientos para la Final de la Copa Oro
MERIDIANO I Deportes. Unidos y Máxico promete serel, emocionante enguentro en

MEMBIANO | Deporte

Estados Unidos y México se enfrentarán en la Final de la Copa Oro Concacaf 2025, programada para el domingo 6 de julio en el NRG Stadium en Houston, TX.

El partido de selecciones masculinas más importante del verano comenzará a las 7:00 pm. Er (6:00 pm. hora local), con cobertura en vivo disponible por FOX (USA. - inglés). Univisión y TUDN (USA. - español), Televisa (México) y ESPN y Disney + (Caribe, Centro América y Sudamérica). La 18.º édición de la Copa

La 18.ª edición de la Copa Oro Concacaf ha brindado emoción constante, con goles vibrantes, sorpresas dramáticas y decenas de miles de aficionados apasionados que crearon una amósfera inovidable en estadios en Estados Unidos y Canadá. Ha sido una de las mejores Copas Oro hasta el momento, y la Final del domingo entre los Estados

iNo lo permitas!

Unidos y México promete ser el final perfecto. Casi 60.000 aficionados han

asegurado sus asientos para la Final de la Copa Oro en el NRG Stadium el 6 de julio. Todavía hay un número limitado de entradas disponibles en GoldCup.org. En la primera Semifinal del

día en St. Louis, Estados Unidos

obtuvo si lugar en la Final con una victoria de 2-1 sobre Guatemala frente a un estadio totalimente lleno con 22,423 aficionados en el Energizer Park. Estados Unidos ha llegado a la final tras un recorrido impresionante en el torneo. Finalizó primero en el forupo D con tres victorias ante Trinidad y Tobago. Arabia Saudita y Halti. En los Cuartos de Final, avanzó tras una emocionante tanda de penales que gano 4-3 frente a Costa Rica.

Más tarde esa noche, México, nueve veces campeón defensor, se enfrentó a Honduras en un emocionante encuentro en el Levi's Stadium. Jugado ante un lleno total de 70,975 aficionados, el partido generó gran dramatismo entensidad ganando 1-0 a Honduras. México avanzó a la Final luego de terminar primero en el Grupo A, con victorias sobre República Dominicana y Surinam. y un empate contra Costa Rica. En los Cuartos de Final, avanzaron con una victoria por 2-0 sobre Arabia Saudita.

Para aumentar la emoción, la Final de este año marca la primera vez en la historia del torneo que la Final de la Copa Oro se llevará a cabo en el estado de Texas, un escenario apropiado para coronar al Campeón de la Copa Oro. Horario Final — Domingo

6 de julio 2025 \*Horas anunciadas en hora

del este (hora local)

F: 19:00 (18:00) Estados Unidos vs México-NRG Stadium, Houston, TX

#ProtegerYServir





































































































































































